

Diputada Vicenta Jerónimo: “Guatemala cada día llora sangre”

“Este gobierno lo que busca con sus aliados es perseguir, criminalizar y asesinar a los defensores de Derechos Humanos, muchos podrán decir que Guatemala tiene paz, Guatemala cada día llora sangre, Guatemala está convirtiendo en una dictadura, nosotros como pueblos originarios no nos vamos a dejar”. Así comenzó su intervención la diputada del Movimiento Para La Liberación De Los Pueblos (MLP).

La legisladora Jerónimo se pronunció en el Congreso Nacional de la Republica de Guatemala en contra de los actos terroristas del Estado hacía la comunidad Chapin Abajo, El Estor, Izabal. De manera enfática la autoridad maya man pidió “¡Ya Basta con tanta represión a la población guatemalteca a los pueblos originarios!”

Hoy fueron desalojadas 154 familias de la comunidad Chapin Abajo, El Estor, Izabal. La Policía Nacional Civil reprimió violentamente a mujeres y niños con el resultado de varias personas heridas, niños y ancianos sofocados por gases lacrimógenos y aparentemente un adolescente de 16 años asesinado por las fuerzas de seguridad.

El gobierno de Alejandro Giammattei realiza este desalojo para beneficiar a la empresa NaturAceite y la familia Maegli-Müeller. Allí, como en muchas zonas de Guatemala, se desaloja campesinos de sus tierras para poder sembrar palma africana, monocultivo que además se apodera del agua, recurso escaso en varias zonas del país centroamericano.

Jerónimo indico que “ellos tienen derecho de defender sus territorios porque son originarios de ahí no son Invasores, nos denominan aquí Invasores, ellos tienen derecho de poder proteger sus territorios porque lastimosamente la política de este país solo defiende a los grupos de siempre, a los mafiosos. Hoy la represión detuvo a niños, este estado ya no tiene vergüenza, detiene a mujeres en los territorios que es de su propiedad. Lamentablemente este país ha caído en una fuerte corrupción, las instituciones del estado están corrompidos, solo se responde la necesidad de la memoria de los saqueadores”.

La diputada apelo a la conciencia de sus compañeros de la cámara de diputados

instando a que se pronuncien en contra de la represión que sufrió esta comunidad, “ellos son seres humanos igual que nosotros, no son animales, pero somos tratados como animales por este estado, en este momento deben pronunciarse, así como van a ir a pedir votos, no estamos en

el año ochenta, no estamos en años de dictadura”.

También explico que “lo de hoy es lo que está pasando en los en los territorios, en otras comunidades, la policía llevo armada y no solo eso también les robaron las pertenencias a los hermanos, ¡qué vergüenza! cómo es la policía va a ir a robar pertenencia disparando a los seres humanos”.

Finalmente, cerró su alocución señalando la corrupción imperante en este país centroamericano, “este gobierno lo que busca con sus aliados es perseguir, criminalizar y asesinar a los defensores de Derechos Humanos, muchos podrán decir que Guatemala tiene paz, Guatemala cada día llora sangre, Guatemala está convirtiendo en una dictadura, nosotros como pueblos originarios no nos vamos a dejar. ¡Que siga la lucha de los pueblos, hasta la

victoria!”

Jerónimo cerro pidiendo el pronunciamiento de la presidenta de la cámara de diputados Shirley Rivera Zaldaña y al resto de las diputadas mujeres a modo de solidaridad con las mujeres detenidas.

Fuente: <https://www.facebook.com/100069155351436/videos/5797966490241748>

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: Redeco

Fecha de creación

2022/12/09